

La columna

JUAN CAÑAVATE



## SHIBÓLET. 729

**E**l pueblo de Galaad, victorioso sobre los de Efraím, ocupó los vados del Jordán para cortarles el paso cuando huían. Y cuando un fugitivo de Efraím intentaba pasar, los hombres de Galaad le preguntaban: “¿Tú eres de Efraím?”. Si él respondía que no, le obligaban a pronunciar la palabra “Shibólet”. Pero él decía “Sibólet”, porque no podía pronunciar correctamente. Entonces lo degollaban

junto a los vados del Jordán. En aquella ocasión, murieron cuarenta y dos mil hombres de Efraím.

Al menos eso cuenta el Libro de los Jueces en su capítulo 12 en un magnífico ejemplo de segregación puramente fonética. Y si fuera sólo el Libro de los Jueces o sólo este capítulo el único en el que la tierra de la vieja Palestina fue testigo de la violencia homicida de las tribus de Israel y de sus descendientes, la cosa no pasaría de formar parte de una cierta mitología literaria.

Pero, al parecer, el actual estado de Israel, fundado sobre la tierra ocupada a Palestina, gracias a la bendita ocurrencia de los vencedores de la segunda guerra mundial y acrecentado gracias a los sucesivos robos a los palestinos de esa tierra, se ha quedado enganchado al mito de sus libros sagrados y no ha podido renunciar a una adicción a la muerte ajena de la que, al parecer, necesita en grandes cantidades para su propia supervivencia. Hoy Israel

es un golem hecho de sangre, estúpido y violento que ha convertido todo Oriente Medio, desde Yemen al Kurdistán y desde Egipto a Irán, en un laboratorio de odio sectario, sea religioso, étnico, lingüístico..., o cualquier cosa que en ese generalizado shibólet permita descubrir al que es diferente para poder degollarle a gusto. Y todos, absolutamente todos los conflictos que hoy envenenan aquella tierra, en otro tiempo hermosa, llevan el siniestro sello de muerte de Israel, aunque poco pueda controlar ya esos conflictos y aunque corran el riesgo de extenderse por medio

Hoy Israel ha convertido todo Oriente Medio en un laboratorio de odio sectario, sea religioso, étnico, lingüístico...

mundo, con la estúpida satisfacción de ese golem, porque, controlados o no, Israel se encuentra a gusto en medio de esa gran orgía de muerte y destrucción y más de un noventa por ciento de los israelíes, apoyan de forma decidida el exterminio de la población palestina y las acciones de su gobierno para lograrlo. Por eso, en éste como en muchos otros casos, el repugnante asesinato de los tres adolescentes israelíes, no es más que otra excusa, una más para seguir alimentando un odio que cada vez pone más en crisis la idea de la coexistencia de dos estados con la que muchos soñamos en otro tiempo. Mientras tanto, los diplomáticos israelíes siguen paseándose por los despachos de los gobiernos occidentales recibiendo sonrisas y parabienes y sus productos siguen vendiéndose en las estanterías de nuestros comercios como si tal cosa. Por cierto, si ustedes quieren identificarlos, su código de barras empieza por 729, es su shibólet.

La mirada urbana



LUCÍA RIVAS

## Los Premios Populares que mejor suenan

El Carmen de los Mártires volvió a vestirse un año más de largo para acoger los tradicionales Premios Populares que entrega la Cadena Cope en Granada. Entre los premiados de este año se encuentra Cáritas Diocesana por su 50 aniversario, el Ayuntamiento de Churriana, el Hotel Carmen, Alsa, El Ayuntamiento de Albolote o el área de Turismo del Ayuntamiento de Granada. Una treintena de galardones con los que se pretende premiar a quienes luchan durante todo el año por el desarrollo de Granada y su provincia.

Lo más leído en la web

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



### Nueva instalación

Caparrós ya tiene campos para elegir

**1** Hubo un tiempo en el que al Granada CF le costaba Dios y ayuda encontrar una instalación deportiva donde poder entrenar. En la memoria de los aficionados queda aquella sesión en la explanada del actual complejo deportivo de la Bola de Oro.



### Universidad

Lodeiro, a favor de readaptar Bolonia

**2** La reforma que supuso el conocido como Plan Bolonia todavía no se ha cerrado. Las universidades Españolas adaptaron sus estudios al Espacio Europeo de Educación Superior con un modelo de cuatro años de estudios y un quinto de máster.



### Sociedad

Niños en Granada al borde de la pobreza

**3** Inserta en el conjunto del territorio europeo, la sociedad española cuenta con niveles preocupantes de miseria. En lo que respecta a los más pequeños, la cifra es escalofriante: uno de cada tres niños se encuentra en riesgo de exclusión.

Lapidario

## UNA RAYA EN EL AGUA

**E**NTRE las casi incontables críticas que está recibiendo toda la reordenación de tráfico derivada de la LAC, una de las buenas noticias es que ésta creará empleo. Alrededor de 30 personas ejercerán de inspectores de las líneas de autobuses de transporte público, a los que hay que sumar los jóvenes que han estado como informadores en las mesas que han circulado por los barrios. Es, quizá, una de las pocas buenas caras que ha mostrado un sistema que, de momento, enfurece a la mayoría de ciudadanos.

## UNA CIUDAD MÁS ACCESIBLE

**D**ESPUÉS de cinco años de intentos el Ayuntamiento ha decidido abrir 600 metros de vial en la Avenida de Dílar. La decisión, que ha tardado más de lo deseable, permitirá mejorar los accesos al barrio y, sobre todo, facilitará la llegada hasta los golpeados comercios de la zona. Una buena noticia, aunque llegue con ‘cierto’ retraso.

## GRANADA

# El acceso a los comercios de la Avenida de Dílar mejorará con la apertura de un nuevo vial

● El proyecto lleva en los planes de urbanismo desde 2009 pero nunca ha salido adelante

A. Ramírez GRANADA

La organización de los viales de la entrada al Zaidín ha dejado históricamente olvidados a los comerciantes de la Avenida de Dílar. Antes, este vial suponía la entrada principal y natural de los habitantes de la zona Sur del Área Metropolitana para acceder a la ciudad. Pero en 2002 según afirmó ayer la concejal de Urbanismo, Isabel Nieto, se aprobó un plan parcial en el Campus de la Salud por el cual cortaron la calle que daba acceso a este entorno y provocó la desviación de todo el transporte por la zona Este, es decir, hacia la derecha del tramo cortado, lo que supone a día de hoy una "vuelta" de más de un kilómetro.

Casi toda la actividad económica de la zona se encuentra en esta avenida. Por ello, Nieto afirmó ayer que se hará una aprobación inicial del Proyecto de Innovación Estructural del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), por el que se realiza una propuesta para la apertura del vial que establece la comunicación directa entre la Avenida de Dílar y el Camino de Ronda.

Este proyecto lleva en los planes de urbanismo desde el año



El nuevo tramo mejorará las conexiones del barrio.

2009, pero nunca ha llegado a materializarse. La lucha por este vial comenzó cuando propusieron que se construyera un vial soterrado, pero el plan fracasó por la zona en la que se encontraba. Aún así, desde urbanismo siguieron con reuniones con los comerciantes, y todos por unanimidad decidieron proponer un Plan General que ahora, según afirmó Nieto, será llevado a pleno para su aprobación inicial.

"Hay muchas familias que perdieron su clientela por este desvío. Desde las asociaciones de vecinos y de comerciantes llevan años pidiendo que se prolongue la calle", recalzó Nieto. La propuesta del plan de urbanismo para el nuevo trazado uniría la Avenida de Dílar y Camino de Ronda con 600 metros de vial en dos direcciones, y con dos carriles (uno de ida y otro de vuelta), no como el resto de viarios que son de cuatro carriles.

## EN BREVE

### Un estudiante de la UGR, premiado por Naciones Unidas

**GALARDÓN.** El estudiante de Filología Hispánica de la Universidad de Granada Eduard Valentín Stanciu fue uno de los ganadores del concurso organizado por la ONU con motivo de su 70 aniversario, titulado *Many Languages-One World*. Eduard, que habla español, inglés, portugués, italiano y rumano tuvo que escribir un relato de 2.000 palabras sobre la importancia del multilingüismo en su vida.

### El PSOE pide plantas de transferencia para frenar los vertederos

**AGRICULTURA.** El PSOE propuso ayer la creación de una red de plantas de transferencia que facilite a los agricultores el tratamiento de los residuos vegetales que generan las plantaciones bajo plástico para frenar la proliferación de vertederos incontrolados en la Costa. Los socialistas instaron a la Administración provincial a crear un sistema transporte de residuos vegetales para reducir los costes.

### Ocho heridos leves tras la colisión de dos turistas en Atarfe

**ACCIDENTE.** Un total de ocho personas resultaron heridas, con carácter leve, tras la colisión de dos turismos ocurrida en la noche del miércoles en la esquina de las calles Casanueva y Valderrubio en el municipio de Atarfe. Los hechos tuvieron lugar a las 22:52 horas, trasladándose hasta el lugar del incidente los servicios sanitarios del 061, Policía Local y los Bomberos.

## Un menor herido grave tras ser apuñalado con un cuchillo jamonero

Redacción GRANADA

Un menor de 15 años resultó ayer herido tras ser apuñalado con un arma blanca en una calle aledaña a la estación de autobuses, según informaron fuentes de la Policía Nacional. Los hechos tuvieron lugar en torno a las 19:15 horas.

La víctima fue agredida por un joven de 20 años con un cuchillo jamonero que tenía una hoja de 27 centímetros. Al parecer la disputa comenzó por una chica. Los miembros de la Policía que patrullan en la estación acudieron al lugar de los hechos de inmediato, alertados por los testigos que había en el lugar, por lo que pudieron detener al agresor. Según señala la Policía, el joven ya era conocido por los agentes del cuerpo.

Los servicios de emergencia acudieron de inmediato al lugar y trasladaron a la víctima, que se encuentra en estado de gravedad (con daños en el riñón y en el bazo) hasta el hospital Virgen de las Nieves, donde permanece ingresado en la UCI.

Según informó la Policía Nacional, mañana comenzarán a prestar declaración los testigos de los hechos para esclarecer lo ocurrido en un lugar tan concurrido como la estación de autobuses.

En principio no será hasta el próximo sábado cuando el joven detenido en la trifulca pase a disposición judicial.

## LA PRIVATIZACIÓN DE LA ALHAMBRA

### RAFAEL DE LA POZA RUIZ

Secr. Gral. Fed. Servicios a la Ciudadanía de CCOO-Granada

**A**SISTIMOS atónitos, una vez más, a la aplicación práctica del dicho "haz lo que yo diga, pero no lo que yo haga". El Gobierno Andaluz nos vende a bombo y platillo que está en contra de la pérdida de empleo público, de las privatizaciones encubiertas, de la gestión privada de potestades públicas y de mil cosas más al respecto.... Pero señoras y señores, no es lo mismo decirlo que hacerlo.

Pongo por caso la gestión de personal del Patronato de la Alhambra y el Generalife, caso sig-

nificativo por la cantidad de personal necesario, su repercusión internacional y por presumir de referente de gestión. Pues bien, año tras año, vemos cómo desciende el capítulo de gastos de personal contratado directamente (Capítulo 1) y aumentan los capítulos destinados a sufragar contratos y servicios externos. Año tras año, vemos cómo disminuye el número de personal de base a favor de personal directivo con suculentas retribuciones; año tras año incumplen las promesas de dar estabilidad a la plantilla; año tras año hay más y más suculentas subcontratas con empresas privadas de dudosa eficiencia económica y de más difícil control; año tras año, el personal pierde derecho y retribuciones. Luego dirán que es necesaria la gestión priva-

da de los servicios porque hay necesidad de cubrir plazas que ellos mismos dejan desiertas... imprestatable.

El último y bochornoso ejemplo lo tenemos en la gestión de los museos de la 'Dobla de Oro'. Son cuatro monumentos Bien de Interés Cultural (BIC): Baños Árabes del Bañuelo, Casa Morisca en Calle del Horno de Oro, Corral del Carbón y Palacio de la Dar al-Horra, todos ellos pertenecientes a la Consejería de Cultura y Deporte

El último y bochornoso ejemplo lo tenemos en la gestión de los museos de la 'Dobla de Oro'

de la Junta de Andalucía, en un primer momento adscrito a la Delegación de Cultura de Granada y luego transferidos al Patronato de la Alhambra en enero de 2012 siendo Consejero de Cultura Paulino Plata.

Pues bien, desde que el Patronato de la Alhambra se hizo cargo, el poco personal de administración que quedaba fue desplazado a otros centros de trabajo de la Delegación de Cultura y la apertura y gestión se hizo a través de una empresa (aún no sabemos muy bien cómo), como 'prueba y/o experimento'. Pues bien, a día de hoy, los museos (salvo el Bañuelo abierto este viernes 11 de julio) permanecen cerrados por "distintos motivos", se ha ampliado una subcontrata con la empresa de seguridad para que se

hagan cargo de la apertura, cierre y gestión diaria de estos monumentos públicos, y, probablemente, al final del recorrido, acabaremos pagando nuestras entradas para que se ingresen en los márgenes de beneficio de estas empresas, no para que aumente la eficacia de la gestión.

Estimad@s señor@s, si no saben gestionar el Patrimonio Público nada más que privatizando y haciendo recaer los sobre costes sobre los bolsillos particulares, no se diferencian en nada de otras opciones políticas y su capacidad de gestión queda de nuevo en entredicho. La Alhambra y el Patronato siempre han sido un ejemplo de gestión de patrimonio público desde lo público y no vamos a consentir sin pelear que deje de serlo.

## GRANADA

# El PSOE reprocha a la Junta falta de transparencia en las obras del Metro

● El portavoz socialista en el Ayuntamiento afirma que un muro en mitad de la estación de Renfe impide el visto bueno a este tramo

Alejandra Ramírez GRANADA

Aún a estas alturas los debates sobre el Metro siguen a la orden del día. Así, el portavoz del PSOE, Paco Cuenca, comunicó que se iba a dirigir desde ayer mismo por escrito a la Consejería de Fomento, responsable de la finalización de las obras del Metro, para pedir una respuesta y saber cuándo se van a terminar las obras y cuándo va a abrirse el Metro al público granadino. “También queremos saber si hay algún tema técnico o de financiación que no permita que esta es-

tructura funcione”, espetó el portavoz del PSOE.

El portavoz del PSOE expuso la mala situación de zonas como la del Zaidín, que se encuentra totalmente “empantanada” de obras, y que no avanza porque el “principal escollo está siendo el alcalde de Granada”.

Desde este partido político se critica la falta de claridad y transparencia con unas obras que desde hace 10 años llevan retrasadas. Francisco Cuenca comparó el Metro de Málaga con el de la ciudad granadina. “Estamos todos los días leyendo y

viendo noticias sobre la apertura y el avance de este transporte en Málaga. Y en Granada, donde las obras empezaron mucho antes, aún no está en funcionamiento”, criticó Cuenca.

En la misma línea recaló el estado del tramo de Metro que va desde Villarejo hasta Méndez Núñez, el cual está acabado pero “un muro en mitad de donde coincide la línea del Metro con la estación de tren de Granada impide dar el visto bueno a este trozo de vía”, comentó el socialista.

“El Metro de Granada tiene un escollo fundamental, y es el alcalde de la ciudad”

Según Cuenca, Fomento no va a permitir la finalización de la obra hasta que no se resuelva esta tesitura. Además, calificó de “absurda” la situación, y sugirió que es una “falta de compromiso y liderazgo” del alcalde de la ciudad, José Torres Hurtado.

Además de la situación de retraso de apertura del tramo Villarejo-Méndez Núñez, Paco Cuenca resaltó la noticia del delegado de Fomento, Manuel Morales, sobre que las obras del Metro no se acabarán hasta el primer trimestre de 2016.

“Basta de retrasos, quiero claridad y saber si las obras van a estar acabadas para las elecciones de 2015”, manifestó. A falta de diez meses para este evento, hay aún tramos que “no tienen lógica” para este político.

## Acuerdo en la empresa Illiberis para readmitir a 5 trabajadores

Redacción GRANADA

CCOO y la empresa Illiberis han llegado a un acuerdo para la readmisión de los cinco trabajadores despedidos hace 17 días, mediante el cual los empleados aceptan una rebaja salarial del 10% no sin antes de que la empresa actualice sus nóminas con la subida del 3,5% que establece el Convenio Provincial del Metal firmado recientemente. Además en 2015 y 2016 se congelan las subidas para aplicarse en julio de 2017. Estas medidas, según informa CCOO en un comunicado, se han aceptado para mejorar la situación de la empresa y mantener los puestos de trabajo.



PEPE VILLOSLADA

## Premio a la excelencia en la Universidad

Los profesores del Departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial Francisco Herrera Triguero y Enrique Herrera Viedma, por aparecer en el listado de *Highly Cited Researchers* en 2014; y José María Martín Civantos, del Departamento de Historia Medieval y Ciencias y Técnicas Historiográficas, como investigador principal de Proyecto Europeo de Investigación, fueron premiados ayer en el acto de entrega de las ayudas CEI BioTic para promover la excelencia en investigación, que estuvo presidido por el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro. Esta medida fue aprobada por el Consejo de Dirección del CEI BioTic con el objetivo de aumentar los niveles de internacionalización y visualización de la investigación de la Universidad de Granada, y para promover la investigación de excelencia.

## Alhendín, Domingo Pérez y Cájar reciben 200.000 euros para arreglar sus colegios

R. G. GRANADA

Los colegios Sagrado Corazón de Alhendín, Nuestra Señora del Rosario de Domingo Pérez y San Francisco de Cájar, recibirán en total una inversión conjunta de 204.515,42 euros para obras de mejora de la eficiencia energética y adecuación de los centros.

Estas actuaciones, que beneficiarán a más de un millar de escolares y generarán en torno a 18 empleos durante su ejecución, se incluyen dentro del Plan de Oportunidades Laborales en Andalucía (Plan OLA), según informó ayer la Consejería de Educación en un comunicado.

Las obras del Sagrado Corazón

de Alhendín, presupuestadas en 77.319 euros y con un plazo de ejecución de tres meses, serán acometidas por la empresa Pedro Pretel Construcciones SL, que sustituirá las ventanas de hierro por otras de aluminio lacado, doble acristalamiento y persianas de lamas orientables. En Domingo Pérez, Otura Construcciones y Con-

tratas SLU reemplazará también las carpinterías del colegio Nuestra Señora del Rosario por otras ventanas con doble acristalamiento. También se adecuarán aseos, sustituirán luminarias y puertas interiores y se mejorará el entejaído. El proyecto incluye además la reordenación interior del centro para obtener espacio para la sala

de calderas. Esta intervención, con un plazo de ejecución de tres meses, cuenta con una inversión de 66.399 euros.

En el CEIP San Francisco de Cájar la actuación contará con un presupuesto de 60.796,45 euros y un plazo de ejecución de tres meses. También será la empresa Otura Construcciones y Contratas SLU la encargada de ejecutar las obras, que consistirán en la sustitución de las ventanas por otras de aluminio lacado con doble acristalamiento y persianas del mismo material. Asimismo, se reformará un núcleo de aseos en la planta baja.